

El atleta de Tejas Verdes que deja en alto el nombre de San Antonio

Francisco Duarte salió segundo en la única carrera de larga distancia que se corre por la arena, detrás de Hugo Catrileo, medallista de plata panamericano. En La Serena, el deportista tuvo un emotivo encuentro con otro sanantonino.

Crónica
 cronica@lidersonantonio.cl

Cuando Francisco Duarte cruzó el pórtico de Run and Sand BCI en la hermosa Playa del Mar, a pocos metros del Faro de La Serena, fue ovacionado por el público. El hito no era menor: en su primera participación en la única carrera de larga distancia que se corre por la arena en Chile, el sanantonino terminó en el segundo lugar en los 21 kilómetros detrás de Hugo Catrileo, medallista de plata en el Maratón de los Juegos Panamericanos de Santiago 2023 y mejor maratonista latinoamericano del momento.

Del aplauso de la gente, "Pancho" pasó un momento tan inesperado como emotivo: en la meta lo esperaba el periodista Luis Marambio, el animador oficial del evento, quien micrófono en mano esquivó a otros corredores para dar con el deportista: "¿Y de dónde vienes?", preguntó el comunicador. "De San Antonio, como tú. Somos del mismo barrio...". Tras un breve silencio, ambos se abrazaron.

La historia es simple: Luis Marambio Torres (38 años) creció en Tejas Verdes al igual que Francisco Duarte Cáceres (32). El destacado periodista de Canal 13, donde conduce el programa 3X3 y los bloques deportivos de T13, anima diversos eventos a lo largo del país, entre ellos Run and Sand, donde se encontró con su viejo vecino, quien hoy destaca como el máximo maratonista de la provincia, hito ratificado el año pasado en el Maratón de Valencia, España, con un crono de 2.24.40, segunda mejor marca de todos los tiempos para un atleta chileno.

Esta vez, Duarte secundó tras una durísima travesía por la arena sere-



FRANCISCO DUARTE LLEGANDO A LA META SOBRE LA ARENA DE LA SERENA

“Increíble competir con un atleta olímpico (Hugo Catrileo). Aguanté dos kilómetros, le seguí el ritmo, pero después fue imposible”

Francisco Duarte, atleta sanantonino

nense a Hugo Catrileo (1:11:21), quien el mes pasado terminó cuarto en el prestigioso Maratón de Houston, Estados Unidos y que ahora se alista para competir en Puerto Rico. "Fue una experiencia inolvidable, es primera vez que corro y compito en la arena. Estoy feliz de haber compartido con tantos atletas como Francisco (Duarte)", señaló el medallista panamericano.

El atleta tejino, a su vez, devolvió el elogio: "Increíble competir con un atleta olímpico. Aguanté dos kilómetros, le seguí el ritmo, pero después fue

imposible. Aun así, quedé muy feliz con el tiempo que hice y con la experiencia. Además, ver al animador que es sanantonino, yo ya sabía que él era de acá de San Antonio por mi familia y porque lo veía en la tele y lo seguía en redes sociales. Así que nos encontramos los vecinos", dice entre risas el destacado deportista.

EMOTIVO

"Fue muy lindo el encuentro que tuvimos con 'Pancho' (Duarte), súper espontáneo e inesperado. Incluso le contamos a la gente desde el escenario que desde niño uno sale a correr



DUARTE, CON EL PREMIO DE 100 MIL PESOS, RECIBIENDO EL SALUDO DEL ANIMADOR LUIS MARAMBIO, OTRO SANANTONINO.



EL PERIODISTA LUIS MARAMBIO ANIMA EVENTOS DEPORTIVOS.

por la playa de Llolleo y destacamos lo orgulloso que somos de ser sanantoninos", cuenta el periodista Luis Marambio, quien ahora animará la versión de Run and Sand en Cachagua este domingo, en una versión inédita en la región.

MEDIO AMBIENTE

De hecho, la competencia fue creada por Carolina Pinochet como una forma de limpiar las playas de la región de Coquimbo, comenzando en La Serena. Las medallas que obtienen los corredores y corredoras son elaboradas con el reciclaje obtenido de la limpieza del borde costero.

"En el deporte encontré un gran aliado para proteger el medio ambiente. Las condiciones reales de los océanos son graves y el impacto sobre la biodiversidad que lo habita es penosa", explica la directora general y creadora de

Run and Sand.

Pinochet va más allá y apunta a nuestra ciudad: "Nos encantaría llevar este tipo de carreras a lugares como San Antonio. El desarrollo de la industria pesquera representa casi el 70 por ciento de la contaminación de los océanos. Bueno, también nos gustaría porque sabemos que allá también tienen buenos deportistas, de hecho, nos genera orgullo que hubo participantes de todo el país y en los 21K, la distancia principal, hubo dos sanantoninos destacados".

La organizadora de Run and Sand se refiere a Francisco Duarte (2° en la clasificación general masculina) y a su pareja, la también sanantonina Loreto Hernández (1:29:01), quien habló de esta experiencia inédita: "Fue muy entretenido correr por la arena, pero también fue bastante duro, especialmente cuando corrimos por la arena suelta y con el viento en contra, pero en general, fue muy lindo todo, la gente apoyando desde la largada hasta la meta".

La Serena fue el foco de atención deportiva con más de 1.200 participante de una carrera única y con tres sanantoninos como protagonistas: un animador, un corredor y una corredora. El destino, la arena, el viento y el talento los juntó.